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9 сентября в ИА ТАСС состоялась пресс-
конференция руководства КПРФ, посвящен-
ная итогам Единого дня голосования. В ней 
приняли участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганов, первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Д.Г. Новиков, член Президиума, 
секретарь ЦК КПРФ Г.П. Камнев, секретарь ЦК 
КПРФ А.А. Ющенко.

Со вступительным словом к журналистам об-
ратился Г.А. Зюганов:

– Начиная этот год, я выступил в Госу-
дарственной Думе и сказал, что перед нами стоит 
главная историческая задача: обеспечить победу 
над нацизмом и фашизмом, над бандеровщиной и 
натовцами, которые объявили Русскому миру во-
йну на уничтожение.

Но одна из главных политических задач – это 
президентские, а также местные выборы. Верхов-
ный Главнокомандующий должен иметь полную 
поддержку. Поэтому мы поддержали его усилия 
по обеспечению победы. Но, для этого надо было 
максимально сплотить общество, освоить новей-
шие технологии, и всё сделать для того, чтобы 
граждане были патриотично воспитаны и реши-
тельно выступили на защиту своей Родины.

Одновременно подчеркну, что нынче есть два 
выбора. Или социализация жизни, или фашизм и 
война. Но эта война может расползтись и на дру-
гие наши регионы.

Я считал, что президентские выборы и сопер-
ничество программ – это главное. И наша коман-
да, во главе с Харитоновым и Афониным, объ-
ехала 72 субъекта Российской Федерации. Она 
представила бюджет развития на 10 триллионов 
рублей больше того, который утвердила «Единая 
Россия», а также 12 принципиальных законов. И 
мы оказывали максимальную помощь ребятам, 
сражающимся за нашу Родину. Мы отправили в 
зону Спецоперации 128 конвоев, приняли в Под-
московье 19 тысяч детей Донбасса. И продолжаем 
эту исключительно важную работу.

Мы предложили свою программу и отчёт 
фракции КПРФ в Госдуме. В спецвыпуске газеты 
«Правда» подробно изложены все наши инициа-
тивы. Мы выпустили пятимиллионным тиражом 
наши основные позиции. Где особо подчеркнули, 
какие главные вопросы надо решать. И предложи-
ли «Единой России» полноценный диалог в ходе 
дебатов.

К сожалению, после президентских выборов, 
которые прошли корректно и эффективно, «Еди-
ная Россия» нас не услышала. Прошедшие мест-
ные выборы, по сути дела, повторили почти все 
грязные технологии, сформированные в «лихие 
90-е».

Я был поражён тем, что происходило в Ленин-
граде (Питере). Это город, который всегда отли-
чался высокой культурой. Город трёх революций. 
Город, который пережил блокаду. И я не ожидал, 
что он пойдёт на политические диверсии, попы-
тавшись разрушить нашу фракцию, сняв наших 
кандидатов. Ничего хорошего это не дало ни гу-
бернатору Беглову, ни городу в целом.

Кстати, по стране такой низкой явки давно не 
было. Это означает, что граждане протестуют, пре-
красно понимая, что сплочению общества способ-
ствуют только честные и достойные выборы.

Мы положили на стол президента целый ряд 
законов, которые помогли бы обеспечить про-
рыв в новейших технологиях. А также поддержать 
фундаментальную науку, образование и культуру. 
Кроме того, мы предложили свой проект Избира-
тельного Кодекса. Но и это не заинтересовало 
«Единую Россию».

Мы провели Четвертый Международный эконо-
мический форум в совхозе имени Ленина, у Гру-
динина.

Но, меня поразило, что «партия власти» не 
понимает сути происходящих процессов. Я пола-

гал, что они поддержат инициативу президента по 
укреплению всех новейших технологий и связей с 
нашими традиционными союзниками. Но, этого не 
произошло.

Поэтому те цифры, которые называет «Единая 
Россия», не реалистичны.

Мы считаем, что надо срочно исправлять ситу-
ацию. Однако сейчас нет элементарного контроля 
за ходом выборов.

И особое внимание надо обратить на финансо-
во-экономический курс.

Перед Россией стоят пять главных угроз. Мы 
продолжаем вымирать. Растут бедность, нищета 
и цены. Продолжается нерегулируемая миграция.

Если, когда вам объявили войну, вы не в со-
стоянии объективно оценивать ситуацию и вести 
полноценный диалог, значит, вы не готовы к нор-
мальным и честным выборам.

Кроме того, существует колоссальная деграда-
ция кадров.

Но, вместо того, чтобы эти проблемы поставить 
в центр диалога и провести нормальные выборы, 
опять занимаются махинациями.

Мы работали на победу, и будем в дальнейшем 
очень тщательно работать. Ещё раз повторяю для 
партии власти: поражение сегодня означает для 
неё смерть! Для нас – это подполье! А, для страны 
– развал!

Но, мы этого не допустим! Мы будем сражаться, 
и защищать право граждан на честные и достой-
ные выборы, на обновление власти, на реализа-
цию программы созидания. У нас такая программа 
есть, и мы её будем проводить в жизнь!

Ю.В. Афонин: 
– Наша партия шла на эти выборы с «Програм-

мой Победы».
Мы сформировали достойную команду – это 

более 7 тысяч кандидатов от КПРФ. Наша коман-
да приняла участие в выборах разных уровней, 
начиная от губернаторских, и, заканчивая выбора-
ми в сельских поселениях.

Несмотря на серьезные административные 
препоны и искореженное законодательство о вы-
борах, наша партия подтвердила безусловное вто-
рое место. Мы сохранили за собой статус главной 
оппозиционной силы России. Мы единственная 
альтернатива действующей власти – и организа-
ционная, и идеологическая альтернатива партии 
«Единая Россия».

Многие программные идеи КПРФ уже реализу-
ются, хотя и в усеченном виде. Но, мы считаем, 
что движение страны по созидательному пути 
должно идти в несколько раз быстрее.

Наша команда надеялась, что в условиях СВО 
выборы объединят весь народ. К сожалению, с 
момента регистрации кандидатов мы столкнулись 
с тем, что многих наших уважаемых товарищей от-
секли от выборов.

Так, пять кандидатов от КПРФ не допустили до 
губернаторских выборов. Причем, это произошло 
в тех регионах, где всегда была высокая поддерж-
ка КПРФ. В Республике Алтай, Забайкальском 
крае, Липецкой области, Оренбургской области и 
Санкт-Петербурге. Наших кандидатов не допусти-
ли до выборов через пресловутый муниципаль-
ный фильтр, который в современном обществе не 
должен присутствовать. Его надо срочно ликвиди-
ровать.

Компартия сохранила своего избирателя, своё 
ядро. В ряде регионов КПРФ даже укрепила свои 
позиции. И мы продолжим созидательно работать.

В Курской области коммунисты  увеличили 
свой результат в два раза. Прибавили 50 тысяч го-
лосов в сравнении с предыдущими выборами. Это 
показатель сражающейся партии.

Мы улучшили наш результат на губернаторских 
выборах в Мурманской области, в Калининград-
ской и Самарской областях. А также в подавляю-
щем большинстве регионов, где мы были допуще-
ны до выборов. У нас уверенное второе место.

Хочу также отметить наших бойцов-команди-
ров. Из сорока кандидатов – ветеранов СВО, ко-
торых выдвинула КПРФ, каждый четвертый стал 
депутатом. Они стали депутатами регионального 
парламента в Карачаево-Черкессии и Кабардино-
Балкарии, в городской Думы Ульяновска и в Мо-
сковской области (четыре человека).

У нашей партии есть фракции во всех регио-
нальных парламентах (такой же результат у «Еди-
ной России»). Это показатель мощной системы, 
которая есть у КПРФ.

Д.Г. Новиков особо подчеркнул неприемле-
мость внедрения электронного и трёхдневного го-
лосования: «Это перечёркивает саму возможность 
честных, прозрачных, понятных людям выборов и 
их результатов». Он напомнил о заявлениях гла-
вы ЦИК о попытках вмешательства в электронную 
модель голосования, что вызывает ещё больше 
недоверия к подобным нововведениям. И выразил 
уверенность в том, что программа коммунистов 
пробьёт себе дорогу. В частности, одним из важ-
нейших её пунктов он обозначил национализацию 
промышленности.

Г.А. Зюганов: 
– Понимаете, когда у вас нет политической 

воли, нет личной ответственности, нет талантли-
вых кадров, когда вы держитесь за свое кресло и 
свой карман, то и ожидать справедливой борьбы 
невозможно. Но сейчас подошли к тому рубежу, 
когда нужно запомнить: побеждают только силь-
ные, умные, волевые, грамотные люди.

В чем величие Ленинской эпохи? Владимир 
Ильич приехал в страну распавшуюся, предан-
ную, проданную – истерзанную Империю и собрал 
ее воедино. Когда на Петроград пошли германцы, 
и осталось 50 километров до города, он обратился 
к стране: «Социалистическое Отечество в опасно-
сти!» И рабочие с Путиловского и других заводов 
пошли и приняли первый бой. С нуля четырёх-
миллионную армию собрал! Он обратился к цар-
ским офицерам, которые учились защищать свою 
Родину — и 86 тысяч офицеров откликнулись на 
призыв!

 В чем сила Сталина в его видении сложивше-
гося момента? В том, что, как политик, он понимал, 
что Гражданская война нанесла большую рану 
практически каждой семье. Он примирился в 30-е 
годы с казаками, потом с кулаками, потом все сде-
лал, чтобы наладить отношения с имущими клас-
сами, потом со священниками — он понимал, что 
начинать войну, которую уже в тот момент готовил 
Гитлер, невозможно с истерзанным обществом. 
Он сумел собрать страну воедино. Некоторые к 
37-му году обращаются — там были перегибы, но, 
когда посла Дэвиса спросил Рузвельт о том, как 
поведет себя пятая колонна в нашей стране, тот 
ответил: «Их у нее нет, они ее расстреляли».

Благодарим за поддержку!
С 6 по 8 сентября в девяти муниципали-

тетах Чувашии проходили муниципальные 
выборы. Избирались депутаты собраний 
депутатов Алатырского, Канашского и Шу-
мерлинского муниципальных округов. Допол-
нительные выборы в органы местного само-
управления состоялись в городе Чебоксары 
(округ №4), в Новочебоксарске (округа №11 
и 12), Красночетайском (округа №2 и 9), Мор-
гаушском (округ №17), Цивильском (округ 
№23), Ядринском (округ №25) муниципаль-
ных округах республики.  

Чувашское республиканское отделе-
ние КПРФ благодарит всех, кто принял 
участие в выборах и поддержал канди-
датов от КПРФ.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.
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Я против расстрелов, но, когда 
у вас сидит пятая колонна, куда ни 
ткнешь, то и не может быть эффек-
тивной политической работы. Сидят 
во власти Фурсенко вместе с Ливано-
вым, которые угробили лучшую рус-
ско-советскую школу, втащив в нее 
американские стандарты. Разве они 
дадут избавиться от Болонской си-
стемы или ЕГЭ, проведут качествен-
ную подготовку учебников? Нет, они 
не в состоянии это сделать. Тогда 
привлекайте туда сильные кадры!

Каким образом сейчас промыш-
леннику, предпринимателю решать 
задачи, когда рубль обесценился на 
80%, монетизация 53% вместо 100 и 
ставка 18%? Вам ни один нормаль-
ный человек не объяснит, как выпол-
нить установку Президента о темпах 

развития выше мировых, и как обе-
спечить Победу. Это невозможно! 
Тогда выгоните этих работников, 
примите меры, проявите волю и ха-
рактер!

Великая Отечественная война 
для нас в первые дни начиналась 
крайне сложно, и, тем не менее, 
Сталину хватило воли и сменить 
наркома обороны, и решить вопрос 
о начальнике Генерального штаба. 
Жуков, который в 43 года расколотил 
на Халхин-Голе 70-тысячную армию 
японцев, получил тогда свою первую 
Золотую Звезду. Он командовал Мо-
сковской операцией — почитайте его 
«Воспоминания и размышления», и 
вы поймете, что такое большая ка-
дровая политика. 

В этом смысле я абсолютно со-
гласен с установками Президента: и 
стратегия, и борьба с терроризмом, 

и сбережение народа, и «даешь ми-
ровые темпы», и борьба с бедностью 
и инфляцией, и с вымиранием — я 
за! Но, должны же быть исполните-
ли, которые станут выполнять эти ре-
шения! А куда ни ткни — они, вместо 
того, чтобы выполнять решения, на-
чинают воровать голоса и не давать 
бюллетени! Я извиняюсь, но они 
скомпрометируют все, что угодно! 

Советская страна была мощнее, 
сильнее, образованнее. Потенциал 
был в 5 раз выше. Но, как только по-
литическую систему стали ломать, 
как только появились «горбачевы», 
«яковлевы» и «ельцины», как только 
появились «чубайсы» и вся эта сво-
ра вороватого американизированно-
го толка — так все поехало и посы-
палось.

Надо укреплять систему, в первую 
очередь, за счет внимания к диалогу. 

Президент регулярно с нами встре-
чается, обсуждает, отзванивается. А 
некоторым звонишь — вот я в Сева-
стополь 10 раз звонил, пока он трубку 
поднял! Коломейцев выезжал туда, 
проводил встречи, и настроение у 
людей изменилось. Они поняли, что 
наша партия несет победу, свободу и 
достоинство.

Сейчас надо мобилизоваться, так 
как вопрос победы — вопрос нашего 
выживания. Я всем военным реко-
мендую прочесть пьесу А.Е. Корней-
чука «Фронт» (1942). Сталин в свое 
время о ней сказал: «Изучайте и учи-
те по ней командиров воевать, иначе 
мы не победим». И этот спектакль 
тогда поставили. В решающие мо-
менты побеждают воля и грамотные, 
талантливые кадры.

По материалам КПРФ.ру.

«Об итогах Единого дня голосования»

На сайте ЦК КПРФ опубликовано выступле-
ние депутата фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе Ирины Филатовой на Восточном эко-
номическом форуме.

– «Дальневосточный гектар» – безусловно, 
амбициозный проект, важный для всего региона. 
Комитет по развитию Дальнего Востока и Аркти-
ки в тесном взаимодействии с исполнительной 
властью всех уровней ведёт кропотливую работу 
по этому направлению. Совместно с коллегами 
из Минвостокразвития, Корпорации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики вносятся постоянные 
изменения в 119-й федеральный закон, и эта ра-
бота будет продолжаться.

Этот грандиозный проект реализуется с нуля, 
мы учимся на собственном опыте. Конечно, про-
блем хватает. Они касаются, в первую очередь, 
инфраструктуры: транспорт, электричество, газ, 
вода. С каждым годом применения проекта посту-
пает всё больше обратной связи.

Сегодня такой участок люди приобретают, как 
правило, с двумя целями: либо под индивиду-

альное жилищное строительство, либо для от-
крытия производства, туристического объекта и 
других коммерческих целей. Процент примерно 
одинаковый – 50 на 50, но ситуации принципиаль-
но разные. И работа по ним должна выстраивать-
ся совершенно по-разному. Люди, которые приоб-
ретают землю для ИЖС, нуждаются не только в 
транспортной инфраструктуре, но и в социальной. 

Поэтому их запрос больше направлен на терри-
торию, которая располагается ближе к населён-
ным пунктам. Во втором случае — более сложный 
порядок получения разрешений, проектов строи-
тельства, обеспечения участка инфраструктурой.

Для большинства людей один гектар для 
ИЖС – слишком много. Поэтому тем, кто бе-
рёт участок для личного строительства вблизи 
крупных населённых пунктов, нужно дать воз-
можность приобретать его меньшего размера, 
и сделать эту процедуру более понятной. Что 
касается коммуникаций, то стоит учесть опыт 
Мурманской области, где люди объединяются в 
сообщества собственников. Проведение в такие 
конгломерации дорог, света и газа происходит 
намного быстрее. 

Уверена, что проект «Дальневосточный гек-
тар» имеет хорошие перспективы и будет дора-
батываться с каждым годом, что сделает его ещё 
более привлекательным. Этот опыт необходимо 
распространять и на другие малонаселённые тер-
ритории, которых в стране достаточно.

Выступление Ирины Филатовой на ВЭФ

Андриян Григорьевич 
принадлежит к первому 
поколению советских 

космонавтов, вписавших мно-
го славных страниц в историю 
отечественной пилотируемой 
космонавтики. Он стал участ-
ником первого в мире группо-
вого полёта двух пилотиру-
емых космических кораблей 
– «Восток-3» и «Восток-4», 
выполнил два космических 
полёта, которые на момент их 
совершения были рекордны-
ми по продолжительности.

В тот же день коммунисты Аликовского района вместе с ветеранами Бай-
конура совершили поездку в село Шоршелы, родину А.Г. Николаева. Там они 
почтили память космонавта возложением цветов на его могилу. 

5 сентября 105 лет назад погиб легендарный командир дивизии Крас-
ной Армии Василий Иванович Чапаев, наш земляк. Коммунисты почти-
ли память героя Гражданской войны возложением цветов к его памятни-
ку в столице республики.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

ЦВЕТы – КоСмоНАВТу И лЕГЕНДАРНому КомДИВу
В 95-ю годовщину со дня рождения нашего земляка, космонавта №3, 

дважды Героя Советского Союза Андрияна Николаева представители 
Чувашского республиканского отделения КПРФ возложили цветы к его 
памятнику в Чебоксарах. 
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Резонанс

Газета «Чебоксарская правда» от 4 сентя-
бря 2024 г. сообщила, что решение Собрания 
депутатов Шумерлинского муниципалитета 
от 29 ноября 2023 г. об избрании Д.И. Голо-
вина главой Шумерлинского муниципального 
округа принято с нарушением законодатель-
ства – из 17 депутатов за его избрание прого-
лосовали лишь 7 депутатов. Шумерлинская 
межрайонная прокуратура внесла представ-
ление о принятии мер по устранению допу-
щенных нарушений закона и привлечении к 
ответственности должностных лиц.  

Новость была ожидаемой. Районные чинов-
ники, следуя курсу правительства, уже мно-
го лет активно занимаются пустозвонством. 

Десять лет назад, желая строительства школы в 
селе Нижняя Кумашка, я оплатил 148 тыс. рублей 
за инженерные изыскания для проектирования. 
Сегодня нет ни школы, ни проекта. А как клялся 
тогда Л. Рафинов! Звон оказался пустым…

Нынешние аппаратчики, заказав проект капре-
монта спортзала в 2020 г. на месте закрытой шко-

лы за 600 тыс. рублей, не смогли или не захотели 
передать проект в Минспорта Чувашии – проект 
был непригоден для реализации. Очередное до-
рогое пустозвонство!

 Как бывший главный инженер проектно-строи-
тельной организации, я взялся за проектирование 
спорткомплекса в селе. Инициативу протокольно 
одобрили, но отказались подписать соглашение о 
совместных действиях, предоставить техусловия, 
даже от оформления задания на проектирование 
– всё взвалили на меня. 

Так как территория будущей спортплощадки не 
была очищена от переросших деревьев, пней и 
остатков кирпично-бетонных строений, что обещал 
сделать Д.И. Головин, я вынужден был прекра-
тить дальнейшее проектирование. Но заниматься 
делом не перестал. Купил у частного лица забро-
шенный участок  площадью 0,3 га на территории 
школы, разобрал строения, выкорчевал деревья, 
выровнял бульдозером и устроил футбольное поле 
с обычным травяным покрытием. Потратив поряд-
ка ста тысяч рублей на расчистку, участок передал 

государству. Намерен был купить и очистить такой 
же участок по соседству. А стоит ли?

Пресловутых «недоделок» на территории стро-
ящейся школы много. Побывавшая там  депутат 
Шумерлинского округа Л.П. Шарифуллина, после 
безуспешных попыток пройти по участку пешком, 
направила Шумерлинскому межрайпрокурору Е.В. 
Краснову своё обращение «о принятии мер по 
устранению недоделок администрацией Шумер-
линского МО».

В связи с образованием Шумерлинского муни-
ципального округа, мне кажется, было бы рацио-
нально сократить в администрации до 70% бюд-
жетных пустозвонцев.

Если дело закончится отставкой нынешнего 
главы, то я возобновлю с новым руководством 
проектирование спорткомплекса в селе Нижняя 
Кумашка в рамках частно-государственного пар-
тнёрства. Общая стоимость разработки проекта 
составляет порядка 2 миллионов рублей.

Н. Адёр,
инвестор проекта, коммунист.

НЕ ДоВЕРяЮ КомАНДЕ ЕДИНоРоССоВ!

Необоснованные 
выплаты для 

директора

Прокуратура Новочебоксарска 
провела проверку соблюдения 
трудового законодательства в 

АУ «Ельниковская Роща».
Установлено, что между админи-

страцией города и директором АУ 
«Ельниковская Роща» С.П. Дими-
триевым был заключён трудовой до-
говор. В нём указано, что в качестве 
поощрения руководителю устанав-
ливаются выплаты стимулирующего 
характера за выслугу лет. Чем боль-
ше стаж, тем больше сумма выплат 

– проценты от должностного оклада. 
Так, при стаже работы от 1 до 3 лет 
выплачивается 10% от оклада. Мак-
симальная сумма выплат – 30% от 
оклада – выплачивается при стаже в 
данном учреждении более 15 лет.

Фактически же ему были уста-
новлены выплаты в размере 30% 
от должностного оклада. При этом 
С.П. Димитриев осуществляет свою 
трудовую деятельность в АУ «Ель-
никовская Роща» с 14.12.2023 года 
и не имеет необходимого стажа для 
стимулирующих выплат, которые яв-
ляются необоснованными.

В связи с этим прокуратура по-
становила возбудить дело об адми-
нистративном правонарушении в 
отношении директора МБУ «Центр 
финансового и бухгалтерского об-

служивания г. Новочебоксарска Чу-
вашской Республики» В.И. Ялутки-
на и направить постановление для 
рассмотрения в государственную 
инспекцию труда в Чувашской Респу-
блике. 

Жалобу – 
удовлетворить

В прокуратуру республики по-
ступила жалоба от В.Н. Кон-
стантинова о несогласии с по-

становлением старшего следователя 
первого отдела по расследованию 
особо важных дел СУ СК России по 
Чувашской Республике А.М. Анисова 
об отказе в возбуждении уголовного 
дела по противоправным действиям 

бывшего директора АУ ЧР «Центр 
экспертизы и ценообразования в 
строительстве Чувашской Республи-
ки» М.А. Коледы. 

Согласно ч.4 ст.7 УПК РФ поста-
новление следователя должно быть 
законным, обоснованным и мотиви-
рованным. Как показало изучение 
материалов проверки, принятое сле-
дователем процессуальное решение 
указанным требованиям закона не 
соответствует. В связи с чем поста-
новлением прокурора Чувашской Ре-
спублики Э.Р. Гиматова постановле-
ние следователя было отменено.

При таких обстоятельствах жа-
лоба  В.Н. Константинова подлежит 
удовлетворению, сообщил первый 
заместитель прокурора республики 
М.С. Шпаков. 

Отметили День танкиста

8 сентября отмечался День танкиста, один из 
наиболее почитаемых воинских праздников. 
Он был введён Указом Президиума Верхов-

ного Совета СССР от 11 июля 1946 года. В «ли-
хие 90-е» годы о нём забыли. Празднование Дня 
танкиста на государственном уровне было вос-
становлено 31 мая 2006 года Указом Президента 
РФ. Как говорится в тексте, «в целях возрождения 
и развития отечественных воинских традиций, по-
вышения престижа военной службы».

Отмечая праздник, ветераны ГСВГ, коммунисты 
и представители молодого поколения, служившие 
в танковых войсках, собрались в Мемориальном 
парке Победы в Чебоксарах. Там они возложили 
цветы к Вечному огню. Собравшихся с праздни-
ком поздравил заместитель председателя Союза 
ветеранов ГСВГ Чувашской Республики Эдисон 
Патмар. Своими впечатлениями о службе в тан-
ковых войсках поделился офицер запаса Алексей 
Смирнов, являющийся первым секретарём Чебок-
сарского райкома КПРФ. Он также прочитал соб-
ственное стихотворение «Воспоминания танки-
ста», посвящённое Курской битве.

Э. Патмар.   

В деревне Починок-Быбыть Комсомольско-
го района состоялось торжественное открытие 
Памятного знака местной начальной школы 
(1957-1982) и Парка защитников отечества, где 
установлены стелы ветеранам ГСВГ, служив-
шим в ВВС, пограничникам и морякам всех по-
колений.

15 жителей деревни проходили службу в 
рядах ГСВГ. На открытии стелы предсе-
датель Совета Союза ветеранов ГСВГ 

по Чувашии полковник Михаил Семёнов расска-
зал об истории создания организации, её заслу-
гах в сохранении мира в послевоенной Европе. 
Напомнил, что на протяжении 49 лет в подраз-
делениях ГСВГ служили 108 тысяч парней из Чу-
вашии.

В парке установлены стелы воинам разных ро-
дов войск. В почётном карауле у них стояли каде-
ты Комсомольской школы №2. Отец Сергий освя-
тил все памятники. После традиционной минуты 
молчания состоялось возложение цветов к памят-
никам.  

Парк защитников Отечества, несомненно, бу-

дет играть важную роль в патриотическом воспи-
тании подрастающих поколений.

Николай Смирнов, 
 ветеран ГСВГ.  

Из практики прокуратуры

Открыли Парк защитников Отечества
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КоРоТКоЙ СТРоКоЙ
 8 сентября исполнилось 100 лет со 

дня рождения Героя Советского Союза 
любови Шевцовой, участницы  антифа-
шистской подпольной организации «Моло-
дая гвардия» в городе Краснодоне Воро-
шиловоградской области (ныне Луганской 
Народной Республики).
 С 1 октября будет проиндексиро-

вана заработная плата на 5,1% работ-
ников образовательной, медицинской и 
научной сферы, служащих федеральных 
государственных органов и подразделений 
федеральных органов исполнительной 
власти, водителям и гражданскому персо-
налу воинских частей и подразделений си-
ловых структур. То есть, повышение кос-
нётся тех, чьим работодателем является 
непосредственно государство.
 Под занавес лета на одном из ме-

сторождений якутии компанией «Алма-
зы Анабара» (входит в «Алросу») до-
быт особо крупный алмаз ювелирного 
качества. Его вес - 262,5 карата. Это уже 
второй алмаз-рекордсмен, найденный в 
России менее чем за год. 10 сентября 2023 
г. на том же месторождении был добыт 
кристалл весом 390,7 карата.
 Чувашия вошла в список регио-

нов, которые сорвали нацпроект «оз-
доровление Волги», направленный на 
снижение сброса загрязнённых стоков 
в реку. Пять объектов, построенные в рам-
ках данного проекта, не достигли норма-
тивных показателей очистки сточных вод. 
Глава Чувашии Олег Николаев сам возгла-
вил региональный штаб по устранению за-
мечаний по очистным сооружениям.
 В рейтинге регионов России по со-

стоянию рынка труда Чувашия заняла 
31 место. Самая благоприятная ситуация 
на рынке труда наблюдается в Москве, 
Санкт-Петербурге и Московской области. 
Из регионов Приволжья ближе всех к ли-
дерам находятся Татарстан, Башкирия и 
Самарская область (4, 5 и 9 места соответ-
ственно). Среди регионов ПФО республи-
ка находится на 10 месте, опережая лишь 
Ульяновскую (44 место в РФ), Кировскую 
(50) области, Мордовию (52) и Марий Эл 
(54).
 В Чувашии отмечается низкий уро-

вень освоения средств на строитель-
ство и ремонт объектов культуры. В 
текущем году строятся 6 сельских домов 
культуры, идёт капитальный ремонт 20 
учреждений культуры клубного типа в 16 
муниципалитетах. Для работы в населён-
ных пунктах, не имеющих стационарных 
учреждений культуры, закупаются авто-
клубы. В 2023-2024 годах в Чувашию по-
ступило восемь автоклубов, до конца года 
поставят ещё четыре. Однако  ход освое-
ния средств идёт низкими темпами. Рабо-
ты необходимо завершить до конца года.
 Чувашия отправила за границу 

79 тонн мороженого, что на 3% больше 
прошлогоднего уровня. Наши молоко-
перерабатывающие предприятия экспор-
тируют мороженое в Монголию (33,2 т) и 
Казахстан (27,2 т), Азербайджан (15,8 т) 
и Южную Осетию (2,9 т). Вместе с тем в 
республику ввезено 44 тонны сушёной 
свёклы из узбекистана и более 300 тонн 
пивоваренного солода из Белоруссии.
 После капремонта в Чебоксарах 

открылась поликлиника Больницы ско-
рой медицинской помощи, обслужива-
ющая свыше 63 тысяч горожан. В ней 
заменили всю инженерную инфраструк-
туру, отремонтировал кабинеты, обновил 
фасад. В поликлинике внедрена система 
навигации, позволяющая посетителям лег-
ко ориентироваться в здании и находить 
нужные кабинеты. Прочитал газету сам – передай другому!

Уважаемые товарищи! 
Дорогие друзья!

Закончился предвыборный ма-
рафон, прошли три дня голосова-
ния.

Выбор жителей Школьного окру-
га в Новочебоксарске сделан. На-
деюсь, что большинство граждан 
не разочаруются в своём решении. 
И кандидат, вернее уже избран-
ный депутат от партии «Единая 
Россия», сделает то, что обещал 
перед выборами.

Выражаю благодарность тем 
горожанам, кто отдал за меня свой 
голос.

В ходе избирательной кампа-
нии мы встречались с жителями во 
дворах. Я сам ходил по квартирам 
и узнавал о проблемах граждан. 
Все обсуждавшиеся вопросы про-
должаю держать на контроле и 
буду решать по мере возможности.

Отдельные слова благодарно-
сти бригадам агитаторов, комсо-

мольцам и чле-
нам КПРФ. За 
ту самоотвер-
женность и пре-
данность делу, 
с которыми они 
готовили и со-
вершали почти 
невозможное! 
Дорогие дру-
зья, вы – луч-
шие.

Конечно, нельзя забыть и о ко-
манде наблюдателей, и наших чле-
нах избиркомов, которые все три 
дня стояли на страже законности, 
обеспечивая прозрачность и чест-
ность выборов. Ваш профессио-
нализм, терпение, такт и безуко-
ризненное знание избирательного 
законодательства выше всяких по-
хвал.

Нужно помнить, что выборы про-
ходят ежегодно, а работать на благо 
жителей нужно не только в послед-
ние 3 месяца до дня голосования, 
а постоянно. Мы с моей командой 
помощников, юристов и партийных 
активистов всегда готовы прийти на 
помощь. Приём граждан осущест-
вляется каждый вторник с 17 до 18 
часов в помещении Новочебоксар-
ского горкома КПРФ по адресу: ул. 
Винокурова, д. 10, каб. 221.

Всем спасибо за вашу граждан-
скую активность. 

Владислав Цапин,
кандидат в депутаты 

Новочебоксарского городского 
Собрания депутатов от КПРФ  

по Школьному одномандатному 
избирательному округу №12,

первый секретарь 
Новочебоксарского горкома КПРФ.

Выборы позади

Стреляли метко Союз ветеранов Групп Советских войск в Герма-
нии и странах Варшавского договора Чувашской 
Республики организовал соревнования по пуле-

вой стрельбе из пистолета Макарова, приуроченный 
ко Дню танкиста. В турнире участвовала и команда 
КПРФ.

В нашу команду вошли В.Р. Афанасьев, капитан, 
чебоксарское ПО-29, О.Л. Семёнов, ПО-12, В.Н. Сот-
ников, ПО-15, С.Г. Копташкин, ПО-35 и Е.А. Фёдорова, 
ПО-2. По результатам стрельб команда КПРФ заняла 
третье призовое место. Отдельно поздравляем и Е.А. 
Фёдорову. В личном зачёте она заняла второе место с 
результатом 39 очков из 50 возможных.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

На 82-м году жизни перестало бить-
ся сердце партийного и советского ра-
ботника, активного по жизни человека 
Николая Семёновича Семёнова. 

Н.С. Семёнов родился 26.01.1942 года 
в селе Исаково Красноармейского райо-
на. В школьные годы увлекался спортом. 
По зову сердца уехал в Республику Коми 
строить железные дороги. После армей-
ской службы поступил учиться на агро-
номический факультет Чувашского сель-
скохозяйственного интитута. Трудовую 
деятельность по специальности начал в 
колхозе имени космонавта А. Николаева 
Мариинско-Посадского района. 

В 1970 года его пригласили на ро-
дину, где он возглавил колхоз «Волга». В 1979 году 
Николая Семёновича утвердили директором совхоза 
«Нива». 12 лет он трудился на благо сельчан. Много 
было сделано за это время в хозяйстве и селе

Затем Н.С. Семёнова назначили первым секре-
тарём Красноармейского райкома партии. Высокий 
пост не мешал ему, а, наоборот, делал его ближе к 

простым людям. Выстраивал хорошие 
товарищеские отношения с подчинённы-
ми, того же требовал и от других. Позже 
около десяти лет он трудился главой ад-
министрации Исаковского сельского по-
селения. 

После выхода на пенсию не сидел 
сложа руки. Участвовал в создании ре-
спубликанского «Крестьянского союза», 
возглавлял ветеранскую организацию. 
Был активным членом местного отде-
ления Союза АПК Чувашии. Не порывал 
связей с партией. Часто выступал на за-
седаниях райкома КПРФ, давал дельные 
советы.

В свободное время увлекался поэзи-
ей. Печатался под псевдонимом Семён Эреш. В 2015 
году выпустил книгу стихов «Осеннее изобилие».

С супругой, ветераном педагогического труда Зоей 
Петровной, они вырастили троих детей. 

Спи спокойно, Николай Семёнович. Не смогли мы 
тебя уберечь. Пусть земля тебе будет пухом. 

Красноармейский райком КПРФ. 

Памяти товарища

С 1 сентября все образова-
тельные организации обя-
заны вывешивать на своих 

зданиях или устанавливать на сво-
ей территории Государственный 
флаг России. Флаг должен быть 
не только у школ, но и у детсадов, 
колледжей и вузов, организаций 
дополнительного образования.

Предмет «Основы безопасно-
сти жизнедеятельности» в шко-
лах с этого учебного года заме-
нят обязательные уроки «Основы 

безопасности и защиты Родины». 
Учить ОБЗР будут в 5 – 11 классах. 
Причём, теоретические знания 
подкрепят практическими навыка-
ми, включая тактическую, огневую, 
инженерную, военно-медицинскую 
и техническую подготовку.

В обязательную часть образо-
вательной программы начальных 
и средних классов школы доба-
вили уроки труда (технологии). 

Стандарт обучения, помимо об-
щего для всех обязательного мо-
дуля, выбирается в зависимости 
от кадровой потребности в реги-
оне. Это может быть «Животно-
водство» или «Растениеводство» 
в аграрных субъектах или «Авто-
матизированные системы» - в ин-
дустриальных. Будут и занятия по 
кулинарии, кройке и шитью, сто-
лярному делу.

Патриотизм – с детства


